

Sitzungsprotokoll

der Sitzung vom 12. März 2021
16:15–18:00 Uhr auf MS Teams

Fachschaftsrat aller Physikstudiengänge
Universität des Saarlandes
Campus E 2₆ Raum E.01
66123 Saarbrücken



Anwesende: Matthias Zenner, Hassan Latief, Maximilian Hahn, Mirko Wieczorek (17:20 Uhr) Hubert Lam

Tagesordnungspunkte

- (1) Allgemeines
- (2) Theoretische Physik II
- (3) Evaluationen durchlesen
- (4) Umfrage
- (5) AK Lehre
- (6) Alumninetzwerk
- (7) Verschobenen TOPs

1. Allgemeines:

- Exkursion: Für die Exkursion nach Heidelberg zum MPI für Kernphysik wird Hassan noch mit Thomas John sprechen. Dieser hält im SoSe die Exp IVb (Inhalt: Kernphysik) und wir erhoffen uns dadurch eine sinnvolle Abstimmung zwischen Veranstaltung und Exkursionsziel.
- Tutorium für die 2. Klausur Exp I und TP Ia: Matthias lässt verlautbaren, dass Hilfe beim Tutorium willkommen ist

2. Theoretische Physik II:

Wir haben mitbekommen, dass das inverted classroom Prinzip in der Vorlesung TP II wieder einmal nicht gut angekommen ist:

- Organisation war sehr chaotisch
- Zulassungskriterien nicht klar; am Anfang wurde gesagt, man muss einen Vortrag halten. Mitten im Semester wurde ein anderes Konzept kurz eingeführt und dann wieder verworfen. Zum Schluss müssen nun alle einen Test bestehen, um zur mündlichen Prüfung zugelassen zu werden. Dieser findet anscheinend einmal im Monat statt. Und es dürfen maximal 5 Personen teilnehmen.

- Kein roter Faden, schlecht für Ersthörer
- Kein Überblick für den Vorlesungsstoff
- Terminverteilung intransparent
- Literaturempfehlung war nicht sonderlich hilfreich
- Prüfungsmodalitäten nicht klar kommuniziert am Anfang

Leider können wir an vielen Punkte nichts ändern¹. Auch an den Zulassungskriterien ist nur schwer etwas zu ändern, da bereits manche den Test bereits geschrieben haben. Es wird beschlossen, dass Matthias mit Frau Morigi in Kontakt tritt, um die Lage genauer zu untersuchen und vielleicht noch Verbesserungen erarbeiten kann. Mehr Struktur bzw. ein Skript zum Lernen wäre z. Bsp. eine sinnvolle Hilfe für die Prüfung.

3. Evaluationen durchlesen:

Um sicher zu gehen, dass keine weitere chaotische Vorlesungen uns durch die "Lappen" gehen, wird Mirko jedem Mitglied im FSR ein paar Evaluationen zum Durchlesen aufgeben. Bei ähnlichen Fällen soll dann dem FSR Bericht erstattet werden.

4. Umfrage:

Hubert möchte eine Umfrage im MS Teams des Fachschaftsrates starten. Aufgrund der Größe des Teams bietet das zum ersten Mal die Chance viel Feedback von der Studierendenschaft zu erhalten. Diese Umfrage soll am Anfang des SoSe (12. April) gestartet werden. Folgende Fragen wurden bisher erarbeitet, aber noch nicht priorisiert:

- Was erwartet Ihr (die Studierenden) von uns (eurem Fachschaftsrat)?
- Sollen wir uns die Verbesserung des FoPra zum Ziel setzen?
- Wie steht Ihr zur Rotation in den Lehrveranstaltungen?
- Was erwartet Ihr vom Studium (GP, Ex, Mathematik, Wahlpflicht)
- Fiel es Euch schwer Lerngruppen zu finden? (Übungspartner Börse?)
- Folgt Ihr unserem Facebook- oder Instagram-Account? Oder schaut Ihr regelmäßig auf unsere Website?²
- Lest Ihr unsere Protokolle durch?

5. AK Lehre:

Hubert berichtet vom AK Lehre. Siehe dazu das Protokoll von AK Lehre im Kanal AK Lehre.³

Ari hat uns letzte Woche ein Dokument vom alten FSR und seinem damaligen AK Lehre geschickt. Es ist ein 10-seitiges Dokument, in welchem verschiedene Probleme des Studiums mit Lösungsvorschlägen aufgelistet sind. Dieses Dokument wurde auch an die Professor_innen Hub, Lautenschläger, de Jonge und Becher geschickt. Wir haben beschlossen bei den Professor_innen nochmal nachzufragen, was sich daraus ergeben hat. Wir wollen an dem Dokument vorerst nichts ändern.

¹Hubert: Warum erfahren wir erst jetzt davon?!

²Tut es!

³AK Lehre. AK Lehre. AK Lehre. AK Lehre. AK Lehre. AK Lehre.

6. Alumninetzwerk:

Hintergrund: Im alten FSR gab es die Idee einen Alumninetzwerk selber aufzuziehen. Leider ist es an DSGVO-Gründen gescheitert. Ein Alumninetzwerk hat mehrere Vorteile, unter anderem bleibt so Kontakt zu erfahrenen Mitgliedern noch erhalten. Ari hat uns angeboten uns dabei zu unterstützen auf LinkedIn ein solches Netzwerk anzulegen. Hassan möchte sich um die Administration kümmern. Hubert schreibt Ariane, dass wir gerne ihre in Anspruch nehmen möchten.

7. Vershobenen TOPs:

- Prüfungsausschuss QE und Biophysik⁴
- Umfrage
- Festlegung unserer Ziele in dieser Amtsperiode

⁴Da war ja was.